



PREMIER MINISTRE

Liberté
Égalité
Fraternité

Le Chef de Cabinet

Réf : DSAF.SDSH.BESM n°10/01/2024

Paris, le 21 MARS 2024

Monsieur le Premier ministre,

Che Jean

Vous inscrivant dans un usage établi par les Premiers ministres qui vous avaient précédé, à votre arrivée à l'hôtel de Matignon vous aviez fait le choix de planter en son parc un frêne commun 'Alténa' (*Fraxinus excelsior* 'Alténa'). Cet arbre constitue désormais un élément à haute valeur symbolique du patrimoine historique de l'hôtel de Matignon. A l'occasion de l'ouverture du jardin au public, les visiteurs portent à cet élément du patrimoine un intérêt sans cesse croissant.

Cependant, le frêne que vous aviez choisi de planter en 2020 est en très mauvais état, il est atteint de la chalarose, une maladie qui décime de très nombreux frênes en Europe et qui condamne celui du jardin de Matignon. Je vous informe qu'il est désormais impératif de procéder à sa replantation.

Ce type de situation s'est déjà présentée dans le passé avec la replantation en 2009 d'un Chêne Bourgogne (*Quercus cerris*) en remplacement d'un chêne des marais (*Quercus palustris*) initialement planté en 1985 par Monsieur Fabius ou encore plus récemment la replantation en 2015 d'un jeune Copalme d'Amérique (*Liquidambar styraciflua*) initialement planté par Monsieur Rocard en 1988.

Face à ce constat, les gestionnaires de la section jardin vous suggèrent les quatre nouvelles propositions d'arbres nommées ci-dessous (présentées en annexe) qui sont en adéquation avec le plan de gestion du patrimoine arboré :

- ✓ Deux variétés de frênes résistantes à la chalarose, un frêne rouge (*Fraxinus pensylvanica* 'cimmaron') et un frêne blanc (*Fraxinus americana* 'skyline').
- ✓ Un aulne de Spaeth (*Alnus 'spaethii'*).
- ✓ Et un érable 'Pacific Sunset' (*Acer platanoides* 'pacific Sunset').

Le nouvel arbre choisi serait planté au début de l'année 2024 sur le même emplacement que l'ancien si les conditions climatiques le permettent.

Soyez assuré que l'équipe des jardins s'attachera à offrir à l'essence que vous avez choisie l'environnement le plus favorable à son épanouissement durable dans le parc de l'hôtel de Matignon.

Un travail de repérage a été fait en octobre dans la pépinière « Tortefontaine » située dans le Nord de la France qui propose des arbres de qualité.

Je vous prie de croire, Monsieur le Premier ministre, à l'assurance de mes salutations les meilleures.

Amélie Ardite,

Monsieur Jean CASTEX
Président de la RATP
54, quai de la Râpée
75012 PARIS

Maxime CORDIER